

BAB III

METODE PENELITIAN

3.1 Jenis Penelitian

Secara umum, penelitian didefinisikan sebagai suatu proses mengumpulkan dan menganalisis data secara sistematis serta rasional untuk mencapai tujuan tertentu (Gunawan, 2022). Fungsi dari penelitian yaitu untuk mengembangkan ilmu pengetahuan atau memperbaiki praktiknya. Jenis penelitian yang digunakan pada penelitian ini adalah jenis penelitian deskriptif dengan pendekatan kualitatif. Penelitian kualitatif merupakan sebuah penelitian yang bertujuan untuk menjelaskan dan mendeskripsikan sesuatu melalui sebuah penelitian. Penelitian ini tidak melihat dari sudut hubungan atau melakukan sebuah perbandingan antar variabel.

Metode deskriptif adalah suatu metode yang dilakukan untuk menggambarkan suatu gambaran, situasi, ataupun kejadian, melihat hubungan antara satu faktor dengan yang lainnya, dan dalam mengumpulkan datanya digunakan beberapa teknik, seperti teknik wawancara yang terstruktur maupun tidak struktur (Ramdhan, 2021). Dalam penelitian ini, penulis menggunakan penelitian kualitatif dengan metode deskriptif karena penulis ingin memaparkan situasi dan peristiwa, mendeskripsikan secara rinci dan mendalam mengenai kondisi yang sebenarnya pada Masjid Teduh, sehingga penulis dapat membuat laporan keuangan yang sesuai dengan pedoman laporan keuangan entitas nonlaba yakni ISAK 35 pada Masjid Teduh.

3.2 Objek Penelitian

Objek yang diambil oleh peneliti yakni Masjid Teduh yang berlokasi di Jalan Raya Jenggolo No. 132, Mangir, Kecamatan Kepanjen, Kabupaten Malang. Penelitian ini mengarah untuk mengetahui laporan keuangan bulan Januari sampai Juni 2023 berupa penerimaan dan pengeluaran yang telah disusun oleh Masjid Teduh.

3.3 Jenis dan Sumber Data Penelitian

Dalam melakukan penelitian, peneliti memakai jenis dan sumber data yang tepat agar menghasilkan data yang tepat agar dapat menghasilkan sebuah penelitian yang akurat. Data kualitatif adalah data yang berupa kalimat atau kata-kata yang diperoleh melalui wawancara dan analisis dokumen serta observasi.

Sumber data yang digunakan dalam penelitian ini adalah data primer. Menurut (Salim, 2019), sumber data primer dan sekunder yaitu:

a. Data primer

Data primer adalah data yang didapatkan oleh peneliti secara langsung dan memiliki sifat *up to date*, serta memiliki teknik dalam pengumpulan datanya, seperti wawancara.

b. Data Sekunder

Data sekunder adalah data yang didapatkan secara tidak langsung dan diperoleh dari berbagai sumber yang telah ada seperti dari Biro Pusat Statistik (BPS), jurnal, laporan dan buku.

3.4 Metode Pengumpulan Data

Metode pengumpulan data adalah metode atau teknik yang digunakan dalam penulis dalam hal mencari dan mengumpulkan data untuk menjawab rumusan masalah penelitian, adapau metode dalam pengumpulan data dalam penelitian ini wawancara (*interview*), dan studi dokumentasi.

1. Wawancara

Wawancara yaitu terdiri atas sejumlah pertanyaan yang telah disiapkan oleh peneliti untuk diajukan kepada informan yang mana masih memiliki keterkaitan dengan topik penelitian, secara *face to face* (Ulum et al., 2021).

Wawancara dalam penelitian ini adalah dengan wawancara semi terstruktur dimana penulis membuat beberapa poin pertanyaan yang sudah disiapkan lalu mengembangkan pertanyaan seperti saat penulis bertanya mengenai aset yang terdapat pada Masjid Teduh yang sudah penulis siapkan dalam list pertanyaan sebelumnya, lalu penulis bertanya kembali mengenai tahun perolehan dimana pertanyaan tersebut tidak dipersiapkan dalam list pertanyaan.

2. Dokumentasi

Dokumentasi menurut (Suwendra, 2018) adalah suatu catatan peristiwa yang telah berlalu. Dokumen dapat berupa gambar, tulisan, maupun karya dari seseorang. Metode dokumentasi pada penelitian ini berupa laporan keuangan Masjid Jami' Al Falah.

3.5 Metode Analisis Data

Analisis data merupakan suatu proses mencari dan menyusun data yang diperoleh dari hasil wawancara sehingga mudah dipahami dan hasilnya dapat disimpulkan secara sistematis (Wijaya, 2018). Menurut (Siyoto & Sodik, 2015)

Adapun langkah-langkah yang digunakan penulis dalam analisis data adalah sebagai berikut :

1. Mengidentitikasi pencatatan transaksi yang digunakan Masjid Teduh
2. Mengidentifikasi kebutuhan untuk akuntansi dan pelaporan keuangan yang sesuai standar atau prinsip akuntansi yang berlaku, meliputi pengklasfikasian akun, membuat jurnal umum, melakukan posting ke buku besar, membuat neraca saldo sebelum penyesuaian, membuat jurnal penyesuaian, dan membuat neraca saldo setelah penyesuaian.
3. Menyusun laporan keuangan yang sesuai dengan implentasi ISAK 35.
4. Membuat jurnal penutup.